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В статье рассмотрены отечественный и зарубежные подходы к определению исходных 

данных для оценки бюджетной эффективности инвестиционных проектов с государственным 

финансовым участием. Выявлены особенности, которые оказывают негативное влияние на 

рассчитываемые показатели эффективности и интерпретацию полученных результатов.  

Цель – разработка алгоритма формирования исходных данных для оценки бюджетной 

эффективности государственного финансового участия в реализации инвестиционных проектов. 

Материал и методы. Информационной основой для проведения исследования послужили 

данные бизнес-планов инвестиционных проектов, реализация которых осуществляется с 

финансовым участием государства, а также нормативно-правовые акты Республики Беларусь и 

зарубежных стран. При этом использовались методы сравнительного и факторного анализа, а 

также обобщения. 

Результаты и их обсуждение. Для разделения влияния государственной финансовой 

поддержки и проекта (в том числе за счет изменения факторов фонда оплаты труда) на 

денежные потоки бюджетов и внебюджетных фондов автором был предложен алгоритм 

формирования исходных данных, включающий в себя три блока действий. Расчеты в 

соответствии с алгоритмом проводились на данных четырех бизнес-планов инвестиционных 

проектов, что позволило выявить дополнительное негативное влияние на изменения поступлений 

в бюджеты в результате реализации проекта, в том числе за счет изменения факторов фонда 

оплаты труда. 

Заключение. Использование алгоритма для формирования исходных данных для расчета 

бюджетной эффективности позволяет: 

– учесть прирост (снижение) налоговых и неналоговых платежей в бюджеты и 

внебюджетные фонды, вызванный реализацией проекта; 

– отразить влияние на бюджеты и внебюджетные фонды оказываемой государственной 

финансовой поддержки на реализацию проекта; 

– показать влияние на бюджеты и ФСЗН прирост (снижение) поступлений, вызванное 

изменением факторов оплаты труда. 
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National and international approaches to source data formation for budget efficiency estimation of 

investment projects with state financial involvement are considered in the article. Features that 

negatively influence the indicators of efficiency and misinterpret obtained results are revealed. 

The aim of the research is to work out an algorithm of source data formation for budget efficiency 

assessment of state financial involvement in investment project implementation. 

Material and methods. Data of investment projects, the implementation of which was provided with 

state financial involvement, and legal acts of the Republic of Belarus and foreign countries were the 

informational basis for the research. Methods of comparative and factor analyses and also generalization 

were used.  

Findings and their discussion. In order to divide the influence of state financial aid and a project 

(including factors of payroll) into cash flows of budgets and extra-budget funds the author proposes to 



use the algorithm of source data formation which comprises three blocks of activities. The data of four 

investment projects were used to provide calculations in accordance with the proposed algorithm. It 

helped to reveal an additional negative impact on budget inflows as a result of project implementation, 

including factors of payroll. 

Conclusion. The use of algorithm for source data formation for budget efficiency calculation allows: 

- To take into consideration an increase or decrease in tax and non-tax payments into budgets and 

extra-budget funds due to investment project implementation; 

- To show the influence on budgets and extra-budget funds of state financial aid provided for 

investment project implementation; 

- To show the impact of an increase or decrease in inflows due to payroll change on budgets and 

SSF. 
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